

El Ejército de Salvación en marcha.

HACE UN MES

Aquella noche en Africa

«De ABC, el estimado colega (el genuino), que apareció en Sevilla reproducimos el artículo que con el título que encabeza estas líneas publica en su edición de 18 de Agosto» (N. de la D).

Zoco el Arbaa, de Beni Hassan, plaza de armas de Yebala, donde hace siglos Tar y Muza concentraron sus huestes invasoras. Ahora... la gran aventura tiente y exalta. El patrimonio espiritual de España está en peligro. El Ejército colonial ha de cumplir con el ejemplar sacrificio la misión de salvar a la metrópoli. Yagüe el artífice, tiene en sus manos todos los hilos. Africa duerme en la noche encendida.

A las diez de la noche una clave dió que ha llegado la hora. Está la suer te echada. Ha formado la Legión. Para Tetuán va la quinta bandera. ¿Sublevados? ¿Sil Sublevados por España contra la ignominia que desbarata, entre gesticulaciones, la medula de un pueblo. Tetuán, sede de la masonería. Allí, en las logias, los generales en jefe se sentaban junto a los cabos; allí ante el Islam, el Frente Popular español, por el órgano de sus talleres masónicos, minaba la disciplina militar, corroía la disciplina social.

Gómez Morato, el general en jefe, y Alvarez Buylla, el alto comisario, fraternizaban en las logias con los agitadores sin patria. En España había caído asesinado el patricio Calvo Sotelo, acto que fué el exponente de todo un concepto de la política. De la ley, nada había que esperar, dominando el Frente Popular los destinos de la Patria. El Ejército peninsular era impotente ante las fuerzas al servicio del Gobierno. Una compañía de guardias de Asalto venía a tener más dotación y cupo que un regimiento de línea. Deliberadamente el Gobierno iba formando su guardia negra frente al Ejército. Las milicias comunistas y socialistas hacían sus concentraciones. La Olimpiada Popular de Barcelona era el pretexto para una movilización nacional del frente rojo, encargado de desencadenar la revolución al servicio de Moscú. Una siembra de odios había preparado el ambiente propicio para las rebeliones rojas y ensangrentaba las calles en chispazos precursoros de la gran revolución social.

Diez de la noche del 17 de julio. Zoco de Arbaa, de Beni Hassan. La bandera de Castejón sale para Tetuán. Se cortan las comunicaciones. Un golpe de audacia. Por la plaza de España, en sombras, avanzan los legionarios hacia la alta Comisaría. Alvarez Buylla quiere resistir. Madrid no le responde ya. ¿Qué ha pasado?

Los Regulares del tabor de Rodrigo Amador de los Rios se han sublevado también. Gómez Morato es cominado por los hombres al servicio de una España auténtica. La lucha es imposible, y el alto comisario y el general en jefe caen en poder de los sublevados.

De Canarias vuela ya Franco hacia sus fieles soldados de Africa. Comienza la reconquista moral de España en esta noche memorable, llena de presagios. Africa está muerta de los llamamientos de Madrid que advierte la sublevación y se apresta a sofocarla.

Regulares y Tercio están ya en Ceuta, embarcados para España, y entonces se advierte que la escuadra ha fallado y que el mar ya no es un camino. El tabor de Amador de los Rios consigue pasar embarcado, pero no puede entrar en Algeciras y tiene que tomar tierra en Puente Mayorga, burlando a la escuadra roja, que ha asesinado a sus oficiales.

Apenas desembarca, en el cielo andaluz, la negra mancha de un Douglas que Madrid envía y hueven las bombas sobre la playa, levantando nubes de humo y arena y turbadas de agua. No importa, tierra adentro van los Regulares de Africa al mando de capitanes españoles. En esta playa de la bahía algecireña, fondo para la estampa romántica de un aliño, todavía ha de pasar el patriótico como un contrabando, todavía el ¡Viva España! se persigue en la Aduana marxista, que tiene el resguardo rojo de sus milicias patrióticas.

Los legionarios de Castejón no se pueden abrir paso por el mar. En el Estrecho los buques al servicio de los marxistas impiden el paso. De Ceuta a Dar Rifen. Allí aguardan un furioso bombardeo de los

avtones rojos, y de Rifen a Tetuán donde la bandera remonta el vuelo en obstinado propósito de vencer. El aire abrió sus caminos a la gran ilusión de una mejor España. En Sevilla un puñado de legionarios. El Tigre, el cornetín extremeño que no se separa de Castejón, lanzaba ya a un puñado de legionarios la contraseña, magnífica invitación a la muerte que Millán eligió para llevar a los suyos a las gloriosas horas de la lucha.

Sevilla, aquella noche. Velar en el Gobierno civil. Pulular de las milicias rojas. En Alcalá de Guadaíra caía asesinado don Agustín Alcalá Henke; en la Encarnación salpicaba con su sangre el asfalto de la calle un guarda, muerto por unos jóvenes comunistas... Era lo de todas las horas. Lo de siempre, pero aquella noche... Madrid, silencioso, no respondía ya. Las comunicaciones estaban cortadas. Y, a las tres de la tarde, las tropas en la calle, y todo el atuendo bélico, y todo el fragor de la ciudad que se agitaba y ardía. Frente al Ejército, que traía un orden nuevo, se opuso el terror de las hordas y el pillaje. Víctimas propiciatorias, los templos y las mansiones patricias. Y, dominando el estruendo de la lucha, un nombre: Queipo de Llano.

En Triana, en San Marcos, en San Gil, en San Julián, las barricadas. En las azoteas, la obstinada hostilidad de los «pacos».

Una esperanza para Sevilla y para España: el Tercio, los Regulares, porque el Ejército, frío cálculo, pérdida obra de Azaña, fué aniquilado en su organización peninsular.

Y llegaron a nosotros. Tercio, Regulares en Sevilla. Respira la ciudad incendiada, manchada por los crímenes de las milicias rojas, que sirven sólo para asesinar a los sacerdotes indefensos, incapaces de vencer a los soldados, que se batían con los guardias afectos al Gobierno.

—¡El Tercio, el Tercio!
—¡Van a Triana!

Yo, que conozco la epopeya de aquellos primeros días, quiero recordar otra noche de julio. Julio, 1921. Junto al agua negra se agolpaba en Melilla una muchedumbre aterrorizada. La rota de Anual—aqueel gran crimen de los políticos españoles—ponía pavor en el vecindario. Muy alto, el camino de Santiago era cortado en el cielo por una media luna sangrienta, luna creciente, que cada noche tuvo aquel verano más fuerte el tinte rojo.

—¡Los Regulares!
—¡El Tercio!

Libertadores, llegaban los Regulares de Ceuta y las Banderas primera y segunda del Tercio, que iniciaban su fama marcial.

Una arenga. ¿Se acuerda de aquella noche el entonces teniente coronel Millán Astray?

«¿Cómo sonaba la voz de Millán en la noche de Africa, teñida de rojo, junto al agua negra, fosforescente! ¿Cómo habló al pueblo de Melilla el teniente coronel Millán Astray! Y cómo la contraseña del Tercio hirió para siempre la noche rifeña!

Y allí fueron para el Had de Beni Sicar los Regulares de González Tablas, y para las Huertas de Escaño las Banderas de los comandantes Carlos Fontanes y Francisco Franco Bahamonde.

Ahora, Sevilla, España entera. Aquello, trajo esto. Como aquel julio, al borde del mar, temblando de horror bajo la negra mole del Gurugú, coronado de hogueras, que llamaban a la Harka, hemos visto a Sevilla temblar junto al río, bajo la corona de martirio que eran sus torres ardiendo, en el horror marxista de los barrios sublevados por la Rusia comunista, destructora de civilizaciones.

Y sonaban en el aire andaluz—tan africano!—en el aire lleno de Levante, los gritos de muerte y de vida de aquel verano de 1921, y los mismos nombres, y mayor el peligro, era mayor la fe. La fe, en aquellos nombres de conductores de guerreros; la fe, en los que vinieron ahora a poner en la ciudad, por siempre apacible, un brioso impulso de guerra para salvar esos pedazos de Patria, que quedaban islotes so-

bre la marea roja del mundo, marcando los límites imperiales de España.

¡Hace ya un mes! ¡Cuánto hemos vivido desde esa noche en que se inició la Reconquista, por el Sur en el Arbaa de Beni Hassan; por el Norte, los contrafuertes de Navarra, altos bastiones que encierran en gigantesco valle, dejando un mar en medio lo que día a día vamos recorriendo por tierra, aire y mar, para dar una era de paz y de progreso a la Patria, que moría sin remedio hace justamente un mes!

MANUEL SANCHEZ DEL ARCO

Servicio de Radio Mallorca Noticias de la mañana de ayer

HAN SIDO OCUPADOS PEÑARROYA Y PUEBLO NUEVO

Detalles de las operaciones.—La aviación cooperó brillantemente bombardeando los núcleos de resistencia EA 7 BB Radio Córdoba, a las 24 horas:

En el día de hoy, se ha tomado según parte facilitado, Peñarroya y Pueblo Nuevo.

En esta operación, además de producirse numerosas bajas al enemigo, se le ha obligado a huir, recogiendo abundante material.

Ha cooperado a la operación, admirablemente, la aviación, efectuando arriesgados servicios para llevar los partes de una columna a otra y sirviendo admirablemente de control y observación durante toda la operación. También han colaborado eficazmente los aparatos de bombardeo, facilitando y ayudando a la labor de nuestras tropas.

Las columnas operantes fueron tres: primera columna, del comandante Gómez Cobián, que partió de Fuenteovejuna hacia Pueblo Nuevo; segunda columna, del comandante Alvarez Rementería, que partió de Bémez hacia Peñarroya, y tercera columna, del comandante Baturones, que partió también de Bémez y que lo hizo para proteger la carretera de Bémez a Espiel y asegurar la comunicación.

Después de haber sido transmitidos diferentes partes por medio de la aviación, y puestas las tres columnas de acuerdo, llegaron al lugar convenido, empezando a ocupar las primeras casas de la ciudad.

La aviación bombardeó los núcleos de resistencia, obligándoles a huir. Los aviones de reconocimiento identificaron otros núcleos de resistencia, siendo éstos atacados después.

Efectuada esta operación felizmente, no solo pusieron nuestras tropas en fuga al enemigo, sino que se persiguió a los marxistas.

En Pueblo Nuevo, al entrar nuestras tropas, salió el vecindario con banderas y dando muestras de gran regocijo y alegría y vitoreando al Ejército salvador, efectuando las tropas la ocupación.

Las columnas las componían elementos de todas las armas: Regulares, Tercio, Requetés y Falange.

EL BOTIN COGIDO A LOS ROJOS EN LENIENA

Al verse copados, los marxistas abandonaron 104 muertos, 1 camión blindado, 23 ametralladoras, dos morteros, 21 camiones y otro material

EAJIO Radio Aragón, a las 0'30 de la madrugada:

Parte oficial de la quinta División.

Las operaciones de castigo realizadas en días anteriores y que quebrantaban fuertemente al enemigo, han tenido feliz coronamiento con la toma de Leniñena, estratégico pueblo en el que los rojos habían acumulado abundantes elementos de defensa, como lo prueba el cuantioso botín recogido.

Una hábil y enérgica maniobra desarrollada a partir de la madrugada del día 11 y encaminada a cercar el pueblo, cortando todas sus comunicaciones con el resto de la línea enemiga, ha obligado a sus defensores a correr en franca y vergonzosa huida, ante el empuje de nuestras fuerzas, convencidos de que sería inútil toda tentativa de resistencia, y la niebla que descendía de los montes debería alguno la vida, ya que a su am-

paro ha logrado escapar de las potentes tenazas que las columnas Galera y Amado habían formado a su alrededor, mientras que Requetés y Falange irrumpían en el pueblo en arrollador ataque.

104 muertos, un camión blindado, 23 ametralladoras, dos morteros, 64 cajas de municiones, 12 camiones y coches ligeros, cajas de accesorios de máquinas, fusiles, correajes, tabaco, víveres, mantas, ropas y utensilios en cantidades enormes han quedado en nuestro poder, sin que de momento pueda precisarse su cuantía, por continuar la recogida, ya que, al huir han ido sembrando el camino con el material de guerra que tan mal han sabido emplear.

Aún falta añadir a esta lista, las bajas y material que las fuerzas de la mehallá hayan recogido durante la activa persecución que han emprendido contra los grupos huidos para explotar el éxito. EL PROXIMO ATAQUE SOBRE MADRID

Cunde el desaliento entre la población civil.—El ataque se hará por tres frentes.—Han pasado el Estrecho 4.000 Regulares

Madrid.—Cunde el desaliento entre la población civil, puesto que los encargados del reparto de víveres lo hacen solamente a los elementos afectos al Gobierno.

Málaga fué nuevamente bombardeada por la aviación nacionalista, siendo los principales objetivos los cuarteles y los barcos surtos en el puerto.

Berlín.—El Cuartel general de las tropas del general Franco situado en Salamanca dice que dentro de poquísimos días, menos de los que muchos creen, comenzará el ataque a Madrid. De ellos es una prueba la intensidad insospechada del trabajado desarrollado en los diferentes frentes. El ataque a Madrid se hará por tres frentes distintos.

Talavera de la Reina.—El general Valera y el coronel Yague conferenciaron, ultimando los detalles del ataque a Madrid.

4.000 Regulares que acaban de terminar su instrucción militar, acaban también de pasar el Estrecho de Gibraltar.

Casablanca.—Llegaron el socialista Lazarin y el comunista Ruge; al ser cacheados, se les ocuparon armas y granadas de mano, que les fueron quitadas. Parece que vienen gestiones, en nombre del Gobierno de Madrid, la salida del buque petrolero «Campeador».

AUMENTAN LAS HUELGAS EN FRANCIA

Protesta de Alemania contra los insultos vertidos en Strasbourg por el comunista Thoretz contra Hitler

Aumentan las huelgas en Francia. El número de huelguistas asciende a 40.000 de los cuales 12.000 han ocupado fábricas y talleres.

El embajador alemán en París ha protestado por los insultos vertidos por el comunista Thoretz contra Hitler, en Strasbourg. El mismo Embajador ha recibido órdenes del Ministro de Negocios Extranjeros, Von Neurath, de presentar al Gobierno francés una enérgica protesta por el discurso de Thoretz.

Radio Berlín dice que el discurso de Thoretz puede ocasionar serias dificultades, o por lo menos demorar la alianza entre las potencias del O.

El Embajador de España en Praga ha declarado que ya no puede representar al Gobierno de su país y ha pedido al Gobierno checoslovaco que cida de los archivos de la Embajada.

En Inglaterra, se ha prohibido el uso de camisas de diversos colores a los partidos políticos.

LA ACTIVIDAD DE NUESTRA AVIACION

En Bilbao, fué alcanzado un buque de guerra rojo.—En Aranjuez fué bombardeada de nuevo la estación ferroviaria.—Giral y su esposa están a bordo de un buque argentino.—En Peñarroya se pasaron a nuestras fuerzas una compañía de la benemérita y un oficial

Radio Tenerife, a la una de la madrugada: Bábao ha sido nuevamente bombardeada, habiendo sido alcanzado un buque de guerra rojo, que pedía inmediato auxilio.

Ante el temor de que intenten escaparse de Madrid los dirigentes rojos, los milicianos les vigilan estrechamente.

En el sector de Córdoba, los nacionales han ocupado Bémez.

Ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacionalista la estación ferroviaria de Aranjuez. Se afirma que, en diversos sectores, los rojos han tenido más de diez mil bajas, en los combates últimamente librados.

Londres.—El día de hoy se ha caracterizado por una menor actividad en los frentes de batalla de España. En el de Toledo, los nacionales se encuentran a 30 millas de Madrid. En el de Maqueda a 35 En el sector de Guadalajara, que es más lejano, se encuentran a 60 millas.

Radio Berlín.—En el sector de Avila ha sido ocupada por los nacionales Escarabajosa, después de un brillante ataque por parte de los nacionales, que hicieron desalojar a los marxistas sus posiciones, donde dejaron gran número de heridos. El general rojo Mangada abandonó el campo de combate, huyendo hacia Madrid.

Como consecuencia del avance del Ejército nacional y su proximidad a Madrid, la población está completamente desesperada. Todo el que puede abandonar la capital lo hace, siendo muchos miles los que lo han hecho estos últimos días.

«O Século» dice que el Embajador de España en Checoslovaquia, presentó su dimisión al Gobierno de Madrid, ofreciéndose al de Burgos. Madrid inmediatamente nombró otro embajador para que se posesionara de la Embajada, pero el primer Embajador dice que no dejará su puesto, ni entregará la Embajada al segundo, por creer que no representa a España. Añade que no sabe la actitud que tomará el Gobierno checo, pero supone que respetará el estatus quo de la Embajada.

El señor Giral y su esposa se han embarcado en un buque argentino para huir de España.

En Alemania, por orden de Hitler, todos los periódicos han recogido los insultos que se le han dirigido para que sean presentados, a su respectivo tiempo, a las naciones que se los dirigieron.

Las columnas gallegas, en su avance, han ocupado importantes posiciones en las proximidades de Monte Naranco.

En el sector de Avila, los rojos atacaron a San Martín de Valdeiglesias. Como de costumbre, se les dejó acercar, para luego ser duramente castigados, con innumerables pérdidas.

El enemigo también atacó Espiel, siendo rechazado y abandonando numerosos muertos.

En la conquista de Peñarroya, se pasaron a nuestras filas una compañía de guardias civiles y un oficial.

Comunicado oficial

Ayer, las tropas nacionales solo efectuaron operaciones aisladas de consolidación de posiciones

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Comunicada oficial del Ejército del N., facilitada a las 21 horas: Solamente se han realizado operaciones aisladas, pero de completo éxito, que han tenido lugar en el día de hoy.

Las columnas han conseguido los objetivos señalados, y, al mismo tiempo, se ha recogido abundante material de guerra, en Leniñena.

En los otros frentes, se mantienen y consolidan las posiciones.

En el sector de Avila, las fuerzas del general Mola, al mando del coronel Monasterio, han continuado su avance, ocupando los pueblos de Navahondilla, Navalrosa del Puerto y Cadalso de los Vidrios.

Los rojos atacaron de nuevo San Martín de Valdeiglesias, siendo rechazados con numerosas pérdidas.

Se agrava la situación en Madrid

Ayer la aviación, arrojó gran cantidad de proclamas.—En la capital, escasea el agua y los artículos de primera necesidad.—Se intensifican los trabajos de fortificación.—Dirigentes marxistas catalanes al extranjero.—Parece que Casares y Giral se encuentran a bordo de un crucero argentino en Alicante

Londres.—Radio Colonial dice que el general Franco no ha dado aún el orden de ataque a Madrid. No obstante, la aviación del Ejército

ha volado nuevamente sobre Madrid, arrojando gran cantidad de proclamas invitando a rendirse, cosa que deberá efectuarse sin condiciones.

La aviación nacionalista bombardeó ayer eficientemente la estación de Aranjuez y la línea férrea de Levante.

El general Moscardó ha concedido una entrevista a un corresponsal de una agencia alemana, relatándose hechos sobre la heroica defensa del Alcazar.

Roma.—La ciudad de Málaga ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacional.

Roma.—La señora de Azaña se encuentra a bordo de un buque argentino, donde esperará a su marido.

En Madrid escasean los víveres, faltando ya intensamente los artículos de primera necesidad, habiéndose publicado unos avisos que dicen que los milicianos sean parcos en el comer, ya que con la toma de Toledo, que era la fuente principal de abastecimiento de Madrid, se ha agravado la situación. Una vez que el Ejército logre cortar las comunicaciones con Valencia, Madrid estará en situación desesperada.

Paris afirmaba que la situación de la capital de España se agrava por momentos, faltando los artículos de primera necesidad, habiéndose dado órdenes por el Gobierno prohibiendo emplear agua para baño en los hoteles; ya que se han construido aljibes para recoger las aguas de la lluvia.

Lisboa.—En Madrid se intensifican los trabajos de fortificación, que están dirigidos por técnicos extranjeros.

Madrid.—En la barriada de Cuatro Caminos es donde más se ha notado a faltar la escasez de agua. Un numeroso grupo de mujeres que desde aquella barriada se dirigía en manifestación a la Puerta del Sol fueron disueltas violentamente por la guardia del ministerio de la Gobernación. Serán pasadas por las armas todas aquellas personas útiles que se nieguen a prestar sus servicios en los trabajos de fortificación y defensa de la capital.

Valencia.—Las hordas rojas han asaltado el palacio de Justicia, quemando todo el archivo.

Madrid: resumen de prensa: «Mundo Obrero» dedica su editorial a ensalzar a los mineros y dinamiteros asturianos, sintiendo vivamente que no puedan venir a Madrid a defender la capital a sangre y fuego. «El Sol» trata de levantar el decaído espíritu de los milicianos rojos, asegurándoles que en la Puerta del Sol, a punta de navaja, se podría hacer retroceder a los invasores. «El Socialista» expresa su sentimiento por no poder ir en ayuda de los mineros asturianos y de que éstos no puedan ir a Madrid, donde hacen mucha falta.

Berlín.—Radio Nacional dice que la Unión Internacional de Mujeres anticomunistas ha enviado una nota diciendo que se solidariza con las mujeres de España.

Berlín.—La Federación Internacional Ateísta nombró a Largo Caballero miembro de honor, sin duda por lo que se ha distinguido en la persecución religiosa, asesinato de sacerdotes y destrucción de iglesias en España.

Barcelona.—Los principales dirigentes de Izquierda Catalana y muchos socialistas han salido de Cataluña, ante la amenaza de los comités rojos. Martí Esteve, el Consejero de la Generalidad marchó a París con el pretexto de una comisión secreta por encargo de la Generalidad, no habiendo regresado aún a Cataluña. Sin embargo, ha llamado a su familia para que se reúna con él. España, otro consejero, aún continúa en París. Corrochano también continúa en Francia, y Armengol, diputado comunista, ha liquidado su negocio trasladándose a Bruselas.

Se dice que el crucero argentino «25 de Mayo» se encuentra en el puerto de Alicante, y a bordo el señor Giral con su familia y Casares Quiroga también con la suya, esperando que se les reúna Azaña para huir de España.

La heroica defensa de Oviedo

Las columnas gallegas que acuden en socorro de los bravos defensores de Oviedo están a las puertas de la ciudad

Radio Club Portugués, a las dos: Rabat.—Radio Cádiz dijo que las tropas de Aranda hicieron una salie-

da, tomando gran cantidad de ganado al enemigo.

Las columnas de Gilicia están a las puertas de la ciudad.

Noticias radiadas a las 8:30

Operaciones favorables en Santander

Radio Jaca a las 15 horas.

La sexta División comunica que se han realizado operaciones en el S. de la provincia de Santander, que dieron un resultado favorable para nuestras tropas.

El «Almirante Cervera» en el Mediterráneo

Tetuán.—El «Almirante Cervera» está realizando en el Mediterráneo una labor eficaz, vigilando el puerto de Málaga y ha hundido a 3 traineras rojas y un buque de la Tabacalera.

Concentran los heridos en Alicante

Roma.—Noticias procedentes de Alicante de los buques italianos surtos en aquel puerto dicen que han salido diversos buques llenos de heridos y enfermos graves para distintos puntos ya que se van efectuando concentraciones de enfermos en aquel puerto.

El «Campeador» bloqueado en Casablanca

Casablanca.—El buque petrolero rojo «Campeador» se encuentra en este puerto con un cargamento de 8 mil toneladas de petróleo para los marxistas.

Ocupación de Soto

Paris.—Según una emisora gallega, las columnas que operan en Asturias han ocupado el pueblo de Soto, muy cercano a Oviedo.

Como obra el Tribunal popular

Madrid.—El tribunal popular se ha encontrado en el caso de un acusado que no ha negado sus simpatías por los nacionales y como es lógico, por semejante crimen, ha sido condenado a muerte.

Los milicianos rojos de Málaga piden fusilamientos

Berlin.—En Málaga, los milicianos piden el fusilamiento de los rehenes.

Disturbios en Madrid

Tetuán.—En Madrid, en la barriada de Cuatro Caminos, es donde más disturbios origina, la falta de agua.

La situación de las tropas que atacan Madrid

Londres.—Las tropas nacionales se encuentran a 33 millas de la capital en el sector de Navalperal y a igual distancia en el de Escalona.

Milicianos que se pasan

Panamá.—Muchos milicianos que luchan con el Gobierno de Madrid, al tener ocasión de hacerlo, se pasan a los nacionales, ante la inutilidad de la resistencia ya que los nacionales no tardarán muchos días en tomar por asalto la capital de España.

El frío no interrumpe las operaciones

El cuartel general del General Franco ha comunicado que, pese al frío reinante, no se interrumpirán las operaciones, ya que a los soldados no les afecta la baja temperatura y combaten con el mismo calor que antes.

Los rojos que atacan Oviedo esperan inútilmente refuerzos

Coruña.—Los rojos que atacaban Oviedo esperan refuerzos de Madrid que no llegarán nunca.

La escuadra vigila Casablanca

Casablanca.—Los buques nacionales «Almirante Cervera» y «Canarias» pasaron de largo por este puerto, suponiéndose que esperan que salgan los buques rojos «Gravina» y «Campeador» que se encuentran aquí.

Los funcionarios públicos tienen que trabajar en las trincheras

Madrid.—El ministro de la Gobernación Galarza ha ordenado a todos los funcionarios del Estado que después de su trabajo cotidiano vayan a trabajar dos horas diarias en las obras de fortificación y defensa de la capital. El que no lo haga será pasado por las armas.

Galarza, que de todos los componentes del gobierno, es el más criminal y canalla, ya que ha hecho la martingala de comprar 3.000 boinas rojas, con sus respectivos uniformes de requetés, para que cuando llegue el momento del ataque a Madrid, no sean reconocidos por las tropas que les prestarán su ayuda, mezclándose los rojos entre los nacionales para asesinar a sus jefes. Nosotros le hacemos saber a todos los buenos españoles de Madrid para que sepan a que atenerse cuando llegue el caso.

Las joyas robadas enviadas a Marsella

Marsella.—Ha llegado a este puerto un cargamento que parecía era de naranjas, pero fué de grandes cajas de joyas y de alhajas robadas en las casas particulares por los rojos.

Asúa, de los Ríos y Marcellino, en Paris

Paris.—Los socialistas Jiménez de Asúa, Fernando de los Ríos y Marcellino Domingo están laborando para ayudar al Gobierno de Madrid.

Los rojos fusilan a sus dirigentes

Málaga.—Han sido fusilados varios dirigentes rojos que escamoteaban los alimentos que tenían que dar a la población.

Más oro a Francia

Salió para Francia el buque «Camillo» transportando lingotes de oro que tienen que ser entregados a Rusia.

La próxima toma de Navalcarnero

Se prevé la conquista de Navalcarnero.

En Palma

Fiesta escolar en la graduada de La Soledad

Deseando aunar la solemnidad de la fiesta de la Raza con la reposición en la escuela de sus dos grandes trofeos la imagen de Cristo y la bandera nacional tuvo efecto el pasado lunes en esta populosa barriada una simpática fiesta escolar.

A pesar de la inclemencia del tiempo fué enorme la afluencia de público que acudió a presenciar el conmovedor desfile de los niños que marchaban marcialmente a los sonos de nuestra banda Municipal y llevando cada uno su banderita bicolor.

A las nueve llegó el Excmo. señor alcalde don Mateo Zaforteza acompañado de los señores Mesana presidente de la Comisión de Cultura; Cano, jefe del Negociado y Trespallés inspector de la guardia urbana quienes fueron recibidos por el director señor Guardiola, los maestros señores Sacarrera, señoritas Castelló, Pérez y señor Sans. En la puerta de la parroquial iglesia esperaban la llegada de los ilustres visitantes los señores cura párroco y vicario con el jefe de milicias ciudadanas señor Juan. El Rdo. D. Jerónimo Petro celebró la santa misa y después de la bendición de los Crucifijos dirigió fervorosa plática a los niños recalándoles la importancia de cuanto han recuperado y terminando con un emocionante «Viva Cristo Rey!»

Acabado el piadoso acto, desfilaron los niños ante las autoridades, entonando, acompañados de la Banda municipal, el himno a la bandera.

Reunidos los escolares con sus maestros, escucharon el doble significado de este día, recibiendo después un artístico recordatorio donado por nuestro entusiasta alcalde, con el cual terminó la fiesta, que resultó de una emotividad muy dulce y muy agradable.

A la fiesta patriótico-religiosa se asociaron las HH. de la Caridad, con sus alumnas y los maestros consortes jubilados, señores Balaguer-Vicens.

El servicio aéreo Mallorca-Roma

El lunes pasado llegó al Puerto de Pollensa el hidroavión de la Compañía «Ala Litoria S. A.» cuyo hidro el martes por la mañana salió con destino a Roma con escala en Cagliari por lo que quedó inaugurada la línea semanal Roma-Puerto de Pollensa y viceversa.

En dicho primer viaje salieron varios pasajeros y muchísima correspondencia.

Los precios que registrarán en dicha línea son:

Pasajeros Mercancia Pollensa-Cagliari 300 liras, 3 liras kilo Pollensa-Roma 560 liras, 560 id. id.

Abastecimientos

Debido a los esfuerzos de las autoridades, los abastecimientos en la isla son completamente normales.

Los mercados se hallan bien surtidos de toda clase de comestibles, únicamente continúan escaseando las patatas, de las cuales hace cinco o seis días que en el mercado de Santa Catalina, no ha entrado un solo kilo según leemos.

Como que en dicho arrabal la generalidad de moradores son gente

En el Ayuntamiento

Visita oficial

El Comandante del buque de guerra alemán llegado ayer estuvo por la mañana, en la Casa Consistorial, a visitar oficialmente al Alcalde señor Zaforteza.

La entrevista entre el Alcalde y el Comandante alemán fué muy afectuosa, manifestando éste a aquel que toda vez que el buque de su mando permaneciera poco tiempo, en nuestras aguas, daba como recibida a bordo la devolución de visita del Alcalde.

carnero. Será el paso más duro de la campaña.

Largo, elogió a los rusos

Berlin.—Largo Caballero ha dedicado una vez más, un elogio al gobierno soviético, que tanta ayuda presta a los rojos españoles.

Proclama del glorioso General Franco

Tetuán.—El General Franco ha dirigido una ardiente proclama a las tropas que tienen que ocupar Madrid excitándolas a que se comporten como saben hacerlo, habiéndose sido tal proclama recibida entusiasmáticamente por las tropas.

Las tropas no hallan resistencia en el frente de Bilbao

San Sebastián dice que las tropas del General Mola siguen su avance hacia Bilbao sin encontrar gran resistencia.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

Sevilla.—Se ha sabido que la situación de Bilbao es de verdadera anarquía, pues allí nadie come más que los milicianos.

vaca, oveja, cabra, borrego y macho cabrío en la Plaza Mayor y en la Plaza de Santa Catalina se exigirá, en adelante, un permiso especial, no pudiéndose vender en las mesas autorizadas para ello otra clase de carne que la que se refiera el permiso.

Las carnes a que se refiere el artículo anterior se venderán en el tinglado que se señale y no en otro alguno de la Plaza Mayor, debiendo estar siempre separada de las otras.

Las carnicerías que actualmente se dedican a la venta de las carnes citadas, deberán solicitar la autorización inmediatamente a esta Alcaldía; los que deseen dedicarse a tal venta, en lo sucesivo, deberán solicitarlo con cinco días de anticipación a la apertura de la nueva venta o establecimiento, excepto si se trata de un caso de urgencia o sacrificio de una res accidentada, que podrá autorizarlo el Director del Matadero.

Las carnicerías a que se refiere el artículo anterior no podrán vender otra clase de carne que las que se refiere esta disposición mientras dure la autorización solicitada.

Las neveras particulares que produzcan el frío por medio de hielo deberán tener, con la debida separación y sin contacto alguno con el mismo, los géneros que en ellas se conserven.

Los señores Veterinarios y Celadores de los mercados de Palma y Santa Catalina cuidarán, bajo su responsabilidad, que se cumplan con toda exactitud las prescripciones anteriores denunciando a mi Autoridad cuantas infracciones a lo dispuesto se cometieren.

Tanto el personal a que se refiere el artículo anterior como los tenedores de mesas en los mercados y los propietarios de carnicerías serán sancionados severamente por las contravenciones o lenidad en los servicios dispuestos en los artículos anteriores.

Este edicto empezará a regir en cuanto se publique en el Boletín Oficial.

Palma, 13 de Octubre de 1936.— El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Una velada de boxeo con fines benéficos

Ayer visitaron al señor Alcalde los señores don Antonio Arbona Delegado de la Federación española de Boxeo, don Julio González en representación de la Asociación de Pequeños Deportivos, don Nicolás Tous, en la de la propiedad del Teatro Balear, don José María Puig Canals y don Jesús A. Ledesma, promotores de veladas de Boxeo, con el fin de ofrecer al señor Alcalde la celebración de una velada pugilística en el Coliseo del Ensanche, destinándose la recaudación a las suscripciones pro-ejército y cocinas económicas, cuya función se celebrará día 21 de los corrientes.

El Delegado del señor Alcalde, en la organización de las cocinas económicas, don Carlos Alabern, agradeció el ofrecimiento, prometiendo en nombre del señor Zaforteza, la asistencia de un delegado a dicho acto.

Donativos para las Cocinas económicas

Recibidos por mediación de Falange Española:

D. Gabriel Cantallops, de San Jordi, 1 saco de pimientos.

D. Juan Pou de id. 1 saco de pimientos y uno de moniats.

D. Andrés Carrió, de id. 1 saco de moniats.

D. Miguel Roca, de id. 1 saco de moniats y uno de ceballas.

D. Juan Pou Messana, de id. 1 saco de moniats y uno de ceballas.

D. Pedro A. Pou, de id. 2 sacos de pimientos.

D. Juan Serra de id. 2 sacos de pimientos y uno de ceballas.

D. Guillermo Cardell de id. 2 sacos variados.

D. Miguel Busquets, de id. 1 saco de pimientos y uno de ceballas.

También se han recibido los siguientes:

D. Amaldo Muntaner, Pou 6, una oveja.

D. Juan Capó Vallsdepadrinas, 1 pato.

Doña Antonia Esterás, Vda. de Ballester e hija, 18 granadas.

D. Juan Vich, Ricardo Ortega 52, 12 pollos.

D. Miguel García, 11 de Febrero 37, 36 pollos.

D. Rafael Miguel, 11 de Febrero 55 12 pollos y 12 conejos.

D. Vicente Martorell, 11 de Febrero 48, 12 pollos.

D. Bartolomé Palou, 12 pollos.

D. Miguel Arbona, Pi Margall 51, 24 conejos.

D. Damián Adrover, Patronato Obrero, 12 pollos.

D. Gabriel Fuster, 11 de Febrero 46, 6 pollos y 6 conejos.

D. Juan Moya Ripoll, S. Felio 21, 2 latas de manteca.

D. TRIPCOVICH TRIESTE Compañía de Navegación Italiana Servicio semanal GENOVA - PALMA y viceversa Salida de Génova el sábado, llegada a Palma el martes, admitiendo carga y pasajeros de clase única. Servicio PALMA - MARSELLA (eventual) Servicio rápido semanal GENOVA-PALMA y viceversa Salida de Génova el miércoles, llegada a Palma el viernes, admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, salida de Palma el sábado. Para informes dirigirse a Viuda de Guillermo Palmer Agencia de Aduanas Calle Victoria, 14 Palma de Mallorca

fiore que acuden a las Cocinas económicas organizadas por este Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde se complace en agradecer públicamente en su nombre y en el de los favorecidos, el ofrecimiento de los patronos barberos.

Ha estado en la Alcaldía de Teniente de Artillería D. Pedro Saisó haciendo entrega de la cantidad de 418'55 pesetas, importe de la aportación voluntaria de los obreros de las Fundiciones Mallorquina y Tous, en favor de las Cocinas económicas.

El Sr. Zaforteza agradece vivamente este donativo, que es el tercero, que hacen esos buenos obreros que no olvidan a sus compañeros que se hallan sin trabajo.

Negociado de Obras Ayunt.º recaudado entre personal obrero de las brigadas de obras, 103; Coronel Root, 3 entrega, 25; don Juan Niell, Pbro. 50; don Miguel Mir Rossello, 3.ª entrega, 100; Varios obreros, 2.ª entrega, 18; don Francisco Salvá Marcús, 4.ª entrega, 50; Personal perteneciente a la Sección Garage —de la Compañía Gas y Electricidad, S. A. 14; Por la Patria, 50. Total, 410.

Ingresos anteriores, 208.222'85. Suma total hasta hoy, 208.632'85. Donativo para las Cocinas económicas hecho por «Sección Garage» de la Compañía Gas y Electricidad, S. A.

D. Bartolomé Casanovas, 1; don Antonio Roig, 1; don Jaime Sancho, 1; don Vicente Roig, 1; don Juan Cerda, 1; don Sebastián Zanoguera, 1; don Juan Ramón, 1; don Miguel Roig (artillero), 1; don Gabriel Salom, 1; don Juan Sastre, 1; don Miguel Dolz, 1; don Jaime Esteve, 1; don Antonio Martín (artillero), 1; don José Carreño, 1. Total, 14.

Los servicios de Veterinaria Municipal Según nota facilitada a esta Alcaldía por el Inspector Jefe de los servicios Veterinarios Municipales don Lorenzo Riera, durante el mes de septiembre fueron reconocidas en el Matadero por los Inspectores de servicio en el mismo señores Jaume, Torrens y Pujol las reses siguientes:

Ganado vacuno 25 vacas. 5.276 kilogramos. 73 terneras o sementales, 15.511 id. 301 terneros, 54.654 id. 6 toros, 1.537 id. 64 terneros, 6.524 id. Total de ganado 469. Total en kilogramos 84.002.

Ganado lanar y cabrio 230 ovejas, 3.615 kilogramos. 3 morueco, 82 id. 2.744 corderos, 27.685 id. 28 cabras, 489 id. 18 cabritos, 142 id. Total de ganado, 3.023. Total en kilogramos 32.013.

Ganado de cerda 473 cerdos, 37.464 kilogramos. 365 lechonas, 6.660 id. Total de ganado, 838. Total en kilogramos 44.124.

Gallináceas y similares 3.512 gallinas y 3.857 gallos. Total 7.369. 186 pavos y 190 pavas. Total 376. 1.273 conejos y 1.350 conejas. Total 2.628.

Habiendo decomisado por distintas enfermedades las reses siguientes: 16 cerdos, 7 lechonas, 11 ovejas, 2 cabras, y por decomisos parciales de diferentes especies, 16 pulmones, 2 masas intestinales, 14 hígados, 80 kilos carne.

Durante el citado mes, por los inspectores señores Piña, Vanrell y Pujol fueron inspeccionadas y analizadas 52 leches, de las cuales cuatro resultaron no ser aptas para el consumo.

Durante este mes ingresaron en el Depósito Municipal siete perros por haber mordido, siendo reconocidos por los Inspectores señores Jaume y Torrens, y se dieron de alta a cinco por haber cumplido el tiempo reglamentario de observación y no haber presentado síntomas de ninguna enfermedad.

Hallazgos

Por los soldados de Artillería, de Frontón Balear, don Sebastián Sureda Arias, ha sido encontrado un bote de señora el cual contenía varios objetos y una cantidad de dinero, siendo entregado en esta Jefatura de la Guardia Urbana, presentándose la dueña en el momento que lo entregaban los citados soldados, haciéndole entrega a la expresada señora.

También se encuentra depositado en la citada dependencia, una cantidad de plata y una cédula personal a nombre de Pedro Pou Crespi, el cual será entregado a su dueño en la Jefatura de la Guardia Urbana.

Diputación

Para la suscripción pro Ejército

La Directiva del Club Deportivo de la Soledad ha hecho entrega de la cantidad de 125'40 pesetas recaudadas en el partido de futbol celebrado el domingo último a beneficio pro Movimiento Nacional. Donativo que agradece el Presidente de la Diputación señor Obrador.

Copas para las carreras ciclistas

El señor Obrador, accediendo al solicitado por el señor Benmassa, presidente del Veloz Sport, ha remitido a dicha Sociedad deportiva diez copas como premios de la Diputación para las carreras ciclistas que han de celebrarse el domingo a beneficio de dicha suscripción.

A cobrar

Relación de las consortes que tienen sus esposos prestando servicio en filas y que pueden pasar para cobrar los devengos que les corresponden desde el día de su incorporación al 30 de Septiembre de 1936:

Doña Antonia Salvá Jaume » Antonia Jaume Michel » Anita Saicho Mesquida » Apolonia Amengual Abraham.

Catalina Puigserver Ramis. Catalina Más Ramis. Catalina Llobera Rintort. Catalina Ribot Parrona. Francisca Jordá Coll. Francisca Pujol Pascual. Josefa Rebassa Hernández. Jerónima Llompart Llompart. Juana M.ª Más Carbonell. Juana Tomás Casanovas. Micaela Ferrari Beltrán. Magdalena Riera Rosselló. Margarita Frontera Sureda. Margarita Gelabert Bosch. María Sureda Mut. María Moranta Llinás. María Serrano Rodríguez.

Servicio Meteorológico de la Diputación de Baleares

Estación del Laboratorio Oceanográfico

Observaciones del día 14 de Octubre de 1936 a las 8 horas.

Altura Barométrica, 763'0 milímetros.

Altura Barométrica máxima de ayer, 762'7 milímetros.

Altura Barométrica mínima de ayer, 706'0 milímetros.

Temperatura, 15'3 grados cent.º. Temperatura máxima, 21'8 id. id. Temperatura mínima, 11'1 id. id. Temperatura media de ayer, 17'0 grados cent.º.

Termómetro seco, 15'3 id. id. Termómetro húmedo, 13'8 id. id. Humedad relativa, 75 por ciento. Evaporación, 2'7 milímetros.

Lluvia —, 0'5. Viento: N. E. 1. Estado del cielo: casi cubierto.

BORN Hoy de 3 a 11 noche

GIGOLETTE por Adrienne Ames

El Nido Deshecho

En español por Edward Arnold y Frankie Thomas

Lunes: EL «REDOBLE DEL TAMBOR» por Ken Maynard. LA HORA DEL COCKTEL por Bebe Daniels.

Balear Dos mujeres y un don Juan EL FRENTE INVISIBLE Film de gran emoción HOY DE 3 A 11 Producción Nacional

Alocución del general Queipo de Llano

Tengo gran satisfacción al decir que la idea no ha sido mía sino de los alemanes, que yo reproducía ayer. Esta idea ha sido acogida por una junta de damas que me han visitado esta tarde para llevarla a la práctica. Me refiero al asunto ese del plato único en todo el país. Si esto se lograra se habría conseguido un gran triunfo puesto que permitiría que no se acostase ningún ciudadano español sin cenar ni morir de frío porque podríamos proporcionar de mantas, bien desempeñadas o facilitándoselas nuevas. Me felicito de ello y felicito a las damas que se han echado sobre sí esa enorme tarea.

El parte oficial de los rojos del día de hoy es algo así por el estilo al de los días anteriores pues como ellos no tienen ninguna victoria, no tienen más que derrotas, avergonzados ya sin duda de tanto mentir, recogen sin sin quererlo la posición de nuestras fuerzas. Así el parte oficial dice que en el norte y en el oeste su aviación bombardeó nuestras posiciones en Lequeitio y dice también que en Mondragón hubo por su parte movimiento de descubierta trabando contacto con los facistas. Por estas noticias se ve perfectamente que la línea Lequeitio Mondragón es el límite de sus fuerzas y por lo tanto eso afirmo lo que dije de la ciudad de Eibar que quedaba ya a la vanguardia de nuestras líneas, convenientemente cercada y que su rendición es cosa de días o de horas pero que ya los defensores no tienen salvación.

En Oviedo los rojos han abandonado algunas de las posiciones que tenían en el monte Naranco que ha sido ocupado por nuestras fuerzas y parece ser aun cuando no está confirmada la noticia que ya se ha establecido el contacto entre las avanzadas del General Aranda y las de nuestras tropas que avanzan en su apoyo.

Dice el parte oficial rojo que las operaciones se desarrollan muy bien, para nosotros—dentro de un formidable espíritu de ánimo de los leales, lo cual es posible que repiten como siempre que lo hacen porque los rojos hayan perdido la moral en vista del avance de nuestras fuerzas. Continúa diciendo que «en el frente de Aragón tranquilidad con cañoneo intermitente. En el frente de la sierra tranquilidad». En este último frente no es cierto que haya habido tranquilidad puesto que bombardeamos Valmar y hubo también fuego de ametralladora. También nuestras fuerzas han tomado esta mañana temprano la posición de Chupillería, habiendo puesto en fuga al enemigo al que se ha recogido algún material. Sigue el parte oficial diciendo que en Ollas llevan ellos la iniciativa aun que no existen más que algunos tiroteos y aseguran que están atacando las posiciones de Vargas con éxito, ataque que hacen casi todos los días porque no es tan fácil arrojarlos de nuestras posiciones como arrojarlos a ellos que en cuanto se ven envueltos corren como gamos. «En Cebreros—noticia tremenda que me llena de asombro—unos columnas motorizadas han deshecho completamente un escuadrón de caballería mora. Seguramente ya habrán tenido Ollas, noticias de que sin haber más que un solo escuadrón de caballería mora nos han aniquilado siete u ocho por lo menos. Esto prueba una vez más la sinceridad y veracidad con que hablan los rojos. Por cierto que al hablar de este frente voy a dar una noticia curiosísima que me han suministrado hace un momento y que demuestra el pánico de Asensio que es tan cobarde y tan inepto como el famoso general Riquelme. El señor Asensio, que se considera muy seguro en Santa Olalla, al ver avanzar nuestras fuerzas tan rápidamente, momento en el que al mismo estuvo a punto de caer en nuestras manos—que pena que se marchase—dejó abandonados unos planos en los que figuran las zonas de Madrid, Toledo, etc., con indicaciones de la marcha de las columnas rojas y el detalle de todas las fortificaciones que tienen a los lados de todas las carreteras. Estos planos han sido un elemento venturoso para nuestras fuerzas que les ha permitido progresar así como han querido y ver los medios que tenían que emplear para envolver a los rojos. Es un caso curioso: Los planos del general en Jefe de Perro Chico de un ejército sirven para que el contrario emplee a fondo la fuerza por el sector que pueda ser más conveniente.

Sigue el parte oficial de Madrid diciendo que «en el sur fuertes contingentes de caballería mora—pobre caballería mora—han sido dispersados y aniquilados por la aviación». Ya ven, nueve escuadrones de caballería mora destrozados, cuando tan solo cruzaron el estrecho tres y de ellos dos combaten a pie. Resulta que ese escuadrón que ha quedado en España se ha multiplicado hasta nueve, pero como el ave Fenix vuelve a renacer. Termina el parte que como Uds. ven tiene muy poca importancia y hay que tomarlo a otro golpe a Portugal. «Portugal se encuentra en una situación terrible. El comunismo ha establecido y el Gobierno de Oliveira Salazar está a punto de caer». Espero que el señor Oliveira Salazar, para bien de los

portugueses seguirá durante muchos años todavía rigiendo el país hermano. Olvidaba hacer notar que el parte oficial madrileño dice que «en la contienda que se dirime en el campo español no se combate por uno o por otro bando sino que lo que se ventila es la posesión del estrecho de Gibraltar que alguien llamó hace tiempo la llave del mundo porque lo es de las comunicaciones entre el Atlántico y el Mediterráneo». El señor Azaña saca a relucir su cara dura aún que no van a hacer caso al verugras.

He dicho antes que parecía se había establecido contacto a la caída de la tarde entre las fuerzas de Oviedo y las columnas que avanzan para levantar el cerco. Es muy curioso a este efecto una conversación sostenida entre un señor que hablaba desde Asturias y otro que decía haberlo desde Granada. El primero repetía el conjunto de mentiras que han circulado estos días, que sus fuerzas estaban ya dentro de la capital, que se combatía en la calle principal que es la de Uría, que las fuerzas nacionales se habían refugiado en los cuarteles y en algunos edificios, etc. Aun que lo del refugio en los cuarteles es un poco difícil porque según ellos ya lo hicieron hace quince días y para refugiarse en otros cuarteles tendría que haber una segunda línea de éstos, cosa que no existe en Oviedo. Un bulo más como el de la ocupación del estrecho de Quinto, del monte Aragón y tantas otras noticias.

Es todo un sintoma que recuerda lo que ocurrió en San Sebastián después de la toma de Irún y pocos días antes de la caída de la capital de Guipúzcoa, lo que sucede en Bilbao en donde se han entablado luchas entre los comunistas y anarquistas y los nacionalistas vascos. Los primeros quieren destruir todo lo que pueden para que cuando entren nuestras fuerzas en la capital—lo dan por descontado—no encuentren más que ruinas y los nacionalistas se oponen a ello, y han tomado posiciones en puntos estratégicos de la capital, para evitar los desmanes de los comunistas y anarquistas. Es todo un sintoma repito de que el cerco de Bilbao no se va a prolongar mucho tiempo.

Volviendo a la conversación que sostenían un individuo de Bilbao y otro de Granada, este último decía que «en Granada ganaban mucho terreno» aún que yo no sé por donde porque nosotros hemos continuado avanzando como siempre. También decía que la situación de Granada era apuradísima y que estaba para rendirse de un momento a otro. «Es tan apurada la situación—decía ese marxista e hijo de la Pasiónaria, como Uds. quieren—que muchas familias, hombres y mujeres y niños se pasan a nosotros». Se conoce que van huyendo de la tranquilidad—del infierno que dicen ellos—de Granada para ir a disfrutar de las delicias con que se vive entre los rojos como saben todos los que han estado bajo su poder. Decía el locutor de Granada que ellos «tenían constantemente muchas victorias a pesar del tesón que hace falta para resistir el frío de esa sierra de por sí nevada, pues los facciosos no saben luchar más que por las calles y no tienen valor más que para asesinar a la gente» que imitadores! Por que cuidado que lo he dicho muchas veces: No tienen valor más que para asesinar a la gente indefensa.

En el frente de Aragón, en el cual según los rojos no ha ocurrido nada de importancia con algún cañoneo intermitente, no ha sucedido más que lo siguiente. Se ha ocupado Sarriena que se encuentra en la carretera de Huesca a Fraga y de Fraga a Lérida, habiéndose cogido a los rojos docientos cincuenta muertos, treinta autobuses, muchas cajas de cartuchos y muchos periódicos de los que emplean para engañar a los tontos. Dice el parte que los rojos habían asesinado a setenta personas de derecha por el solo hecho de no pensar como ellos. Sarriena se encuentra a unos cincuenta kilómetros de Lérida. Además se les ha dado en la parte de Huesca una paliza espantosa, muchísimo mayor que la anterior hasta el punto que dicen que se aprecia en quinientos el número de muertos recogidos, además de sesenta y cuatro cajas de municiones, veintinueve ametralladoras, dos morteros, veintidós camiones, muchos cientos de fusiles, mantas y correajes. El castigo ha sido espantoso para los rabasaires y se supone que ya existirá la tranquilidad nuestra durante mucho tiempo.

Ustedes saben perfectamente las operaciones que se han realizado estos días por las fuerzas al mando de los comandantes Alvarez Rebertería y Sánchez Cobián que han dado lugar a que tomásemos Villavieja, Villarza, Pueblo Nuevo del Terrible y Peñarroya, operación esta última de una importancia grandísima por las riquezas que encierra la comarca y sobre todo porque desde hoy han dejado de enviarse a Madrid los cuatro o cinco trenes diarios de carbón que desde allí les mandaban. No le queda a Madrid por lo tanta más carbón que el que pueda sacar de las minas y de Puerto Llano que sabido es la poca importancia que tienen por la escasez y malas condiciones de su mineral que podrá servir alumbar y

para cocinar pero no para usos industriales. Pues bien sabiendo todas estas cosas les llenará a ustedes de asombro el tristemente célebre Barneto al que conocen todos los sevillanos y que se permite lanzar una serie de idioteces, de insultos y quiere ensuciar con la baba nombres dignos, entre ellos naturalmente el mío. El «ilustre» Barneto niega terminantemente que hayamos conquistado estas poblaciones porque dice que ni Pueblo Nuevo ni Peñarroya nos dejarán acercar. Ya ven ustedes la sinceridad con que habla ese «caballero» que así engañaba a aquellos a quienes dirigía como se puede ver por la gran cantidad de obreros que entregan un día de haber o una hora extraordinaria y protestan enérgicamente contra la canalla marxista, contra los hijos de la Pasiónaria que antes les tenían atomizados con sus pistolas. Por cierto que entre los prisioneros que se han cogido y que han sido interrogados por la autoridad militar, se ve que se encuentran perfectamente engañados puesto que les decían que nosotros estábamos completamente acorralados, que ellos dominaban por todas partes en España, que Córdoba se rendiría de un momento a otro porque carecía de víveres y que Sevilla, una vez tomada Córdoba, se rendiría cuando ellos apareciesen. Pobres tontos que esperan el momento de entrar en Córdoba y en Sevilla para saciar su instinto miserable de robo y saqueo. Los engañados que hemos cogido se muestran arrepietidos cuando ya el asunto para ellos no tiene remedio porque realmente habrá que aplicarles la ley.

Dicen que en Madrid ha habido una fuerte discusión entre el embajador ruso Rosemberg e Indalecio Prieto. Parece ser que Rosemberg es partidario de que Madrid se mantenga a toda costa, que resista hasta lo imposible y si es preciso que mueran luchando todos los que la defienden Pero eso de morir no es del gusto de Indalecio Prieto, el que ha hecho tantos millones aunque no sé en que forma aunque me lo sospecho y he dado ya algunas referencias sobre la manera de amasar millones. Prieto parece ser que es partidario de abandonar la capital y retirarse hacia Levante. De todos modos parece fácil que antes que nuestras fuerzas den la embestida final saigan los dirigentes para Levante si es que les dejan los anarquistas y comunistas.

Al tomar nuestras columnas el Tiemblo ha quedado cortada la línea que conduce el fluido eléctrico producido en los pantanos del Alberche, por tanto Madrid, o a lo menos una gran parte de la capital se encontrará a oscuras lo que no es muy agradable. Sin duda debido a eso el señor Alvarez del Vayo ha publicado un artículo, a su vuelta a la capital de España, en el que llama a todos los comunistas para que se alisten para combatir contra todos los facistas, porque él no puede ocultar la verdad y tiene que decir que Madrid está a punto de caer en manos del ejército fascista. Pide además que ante todo los milicianos rojos han de tener obediencia y disciplina para que el mando sea efectivo y pueda defenderse la capital. Los comunistas no parece hayan hecho caso al señor Alvarez del Vayo y no quieren obedecer ni las órdenes del gobierno ni las mismas de sus dirigentes, pidiendo por el contrario que se les explique la razón porque después de tantas victorias como decían haber obtenido ahora corre peligro Madrid por encontrarse cercado por el Ejército.

Lee la traducción de un discurso de Hitler, en el que se condensa la doctrina nacional-socialista y se hace constar que el bolchevismo no se puede permitir como régimen interior de ningún país, porque en su origen aspira al internacionalismo, como lo demuestran las revoluciones que ha fomentado y actualmente la revolución española, en la que por su influencia se han cometido tantos crímenes y salvajadas. Viva Hitler Viva Alemania. Me produce verdadero entusiasmo la lectura de ese discurso en que se refleja la doctrina anti-bolchevique que yo desde luego no podría explicar con tanto acierto. No hay duda que todo hombre de dignidad y que mire con respeto toda idea de orden y humanidad tiene que estar conforme con lo expuesto por Hitler.

Tanto en Italia con Mussolini como en Alemania con Hitler como en Portugal con el régimen corporativo, se han elevado y transformado hasta llegar a ser modelo de todas las naciones. Ninguna frase mejor dicha como aquella de que la democracia es el principio de la anarquía. Un pueblo con un régimen democrático no habría podido alcanzar la posición que ocupan en el mundo estas naciones tan civilizadas.

En un telegrama recibido de Córdoba me dan noticias de la toma de El Vacar defendida por soldados de guarnición en levante, guardias civiles y carabineros y milicianos rojos. Dicho pueblo fue tomado briosamente por fuerzas de tabor de regulares de Melilla que causó considerables bajas al enemigo, que no pudieron ser contadas dado que la operación terminó ya anochecido. En un reconocimiento efectuado en la mañana de hoy se han encontrado once muertos, cuatro fusiles, seis cajas de municiones, varias ametralladoras con numerosas piezas de

ALA LITTORIA Sociedad Anónima Italiana

LINEAS AEREAS REGULARES

Puerto de Pollensa - Cagliari - Roma y vice-versa

Llegadas LUNES

Salidas MARTES

Servicio rapidísimo de lujo. Autocar Pullman de Palma a Puerto Pollensa y vice-versa
Admitiendo pasaje, mercancía y correspondencia.
Para pasajes y toda clase de informes dirigirse a

VIAJES MARSANS, S. A.

Plaza de la Constitución, 26 al 32 (Borne)

respeto, una caja de bombas de mano y abundante material de fortificación. Todas las municiones encontradas eran de fabricación mejicana.

El Gran Visir fué recibido en Córdoba por toda la gente, que en medio del mayor entusiasmo le acompañó por todas partes, hasta el momento de dejar la población, quedando muy satisfecho con las demostraciones de afecto del pueblo cordobés.

TEATRALES

Principal

Para hoy jueves se anuncia en nuestro primer coliseo un selectísimo programa, que sin duda llamará poderosamente la atención del público, especialmente del elemento femenino.

Tendrá lugar la reposición del film «Lo que sueñan las mujeres», una película magnífica, de elegancia atrayente y en la que juegan principal papel las joyas, las pieles, los perfumes y las quimeras; todo un mundo de ensueño y belleza.

Interpreta el principal papel el favorito actor Gustav Froelich.

Completará el programa la espectacular fantasía musical en technicolor «El rey del Jazz», maravillosa revista, protagonizada por el notable actor y cantante Jhon Boles.

Balera

Hoy jueves tendrá lugar la reposición del film nacional «Dos mujeres y un don Juan», por un elenco de los más notables y populares artistas españoles.

También se proyectará el interesantísimo film de intriga y gran emoción «El frente invisible».

Born

Hoy se proyectarán en este salón dos producciones Radio tituladas «Girolette», interpretada por Adrienne Ames y el formidable drama «El nido deshecho», en español, interpretado por Edward Arnold y Frankie Thomas.

Rialto

Para hoy se anuncia la reposición del gran film nacional «El cura de la aldea», interpretación a cargo de los artistas Juan de Orduña, Mary del Carmen y Pilar Muñoz.

Completará el programa la notable producción Paramount «Recordemos aquellas horas», interpretada por Carl Brisson y Mary Ellis.

Moderno

En las sesiones de hoy se proyectarán las producciones «El jinete huacón» interpretada por el célebre cabalista Tim Mc Coy, completando el programa el gran film de Artistas Asociados que lleva por título «El cardenal Richelieu», una de las más notables interpretaciones del prestigioso actor George Arliss.

No pida nunca «aros de pistón», pida siempre «aros BRICO».

Andraitx

La columna de tropas

La animación que ha cobrado nuestra villa con la estancia de la columna es extraordinaria.

Desde su llegada los soldados verifican instrucción y prácticas en nuestros alrededores, en los que ejecutan supuestas tácticas.

Hay que agregar el sin número de familias de todos los pueblos de Mallorca que se trasladan a este pueblo para visitar a sus familiares, que forman parte de la columna y que contribuyen a animar también nuestros cafés, bares y casas de comidas.

Los elogios son unánimes respecto a la organización de todas las fuerzas instaladas en esta villa, pues a pesar de tratarse de gente joven y de buen humor, no proporcionan al vecindario la menor molestia y, al contrario, el bello sexo tiene motivos para saber como unos ratos de conversación con los reclutas soñan sirven para dar tino a nuestras calles, de suyo amodorradas y desiertas.

Andraitx-Estallenchs

Durante las pasadas semanas, numerosa brigada de obreros, unos 150, bajo la dirección de funcionarios de Obras públicas se han ocupado activamente en la reparación de la carretera que une ambos pueblos y que, por el ya lastimoso estado de su piso exigía urgente remedio; pues el tránsito rodado había llegado a hacerse casi imposible. Además de recomponer el afirmado, se ha ido ensanchando en algunos trozos, sobre todo en curvas rápidas y hartas estrechas. Quedará por tanto,

PRINCIPAL Hoy de 3 a 11

¡Dos grandes reposiciones!

Lo que quieren las mujeres

por Gustav Froelich

El Rey del Jazz

Espectacular fantasía musical en technicolor

Unión Gremial del C.º de Comestibles

Se ruega a todos los Socios se sirvan pasar por el Local Social, Plaza Mayor, 24, de 6 a 8 noche los días 14 y 15 cte. para formular pedidos de Azúcar, Arroz y demás géneros que precisen.

El Secretario, J. Cañellas, V.º B.º; El Presidente, M. Arbona Garau. Misión, 58.—Palma.

ahora, en muy buenas condiciones una vía que, bajo todo linaje de aspectos, bien merece que se la cuide y conserve con cariño, por parte de los más directamente llamados a ello.

Muro

Visita del Conde Rossi

El día primero del actual, visitó este pueblo el Conde Rossi, acompañado de nuestro camarada Zayas, Jefe Provincial de Falange Española de las JONS, juntamente con otros camaradas de la misma.

El trabajador pueblo de Muro, hospitalario como siempre, dejó sus faenas agrícolas y se engalana en señal de fiesta para tributar a tan digno huésped la más merecida acogida.

Los camaradas de Falange masculina y femenina y las Milicias Juveniles salieron de sus respectivos locales y se concentraron en la Comandancia Militar donde había reunidas las Autoridades locales, Militar, Civil, Eclesiástica y todo el pueblo en masa; desde donde marcharon, precedidos por la Banda de Música a la entrada del pueblo, donde se levantaba un majestuoso arco de triunfo con un letrero de bienvenida al Conde Rossi.

A eso de las dos de la tarde, entre un clamoroso entusiasmo y al toque del Himno de Falange, bajó del coche el Conde Rossi y camaradas que le acompañaban. Después de haber saludado a las Autoridades y darle éstas la bienvenida, el señor Rossi revisó las fuerzas de Falange; un niño y una niña, bañadas, le entregaron sendos ramos de flores. Todas las autoridades, el Conde Rossi y acompañantes y toda la Falange, se dirigieron a la Plaza de la Constitución, siendo vitoreados por la multitud, estacionada en todo el recorrido. Llegados a dicha plaza, desfilaron correctamente y marcialmente las fuerzas falangistas ante el Conde Rossi, acompañantes y autoridades.

En el catafalco central de la plaza, hizo a presentación el Jefe local camarada Jaime Segura. Acto seguido el Conde Rossi saludó al pueblo murense, allí congregado, agradeciendo las muestras de simpatía dadas en todo momento. Dijo que estaba contentísimo de haber al pueblo español y en especial a Falange. Recriminó la canallasca expedición catalana a Mallorca. Continuó diciendo que nosotros los que amamos a Dios y respetamos el honor, hemos venido en Mallorca, hemos reconquistado Ibiza, venceremos en Menorca y marcharemos a la Península, allí donde Franco nos mande. Dijo que vino para prestar su ayuda a la Falange Española y que su venida la debemos al camarada Zayas, quien la preparó con el piegro de su vida. Sabéis que España llora la pérdida de uno de sus hijos más ilustres, pero sabed también que los españoles están a las órdenes de un Gobierno inteligente, que sabrán alejar y exterminar de una vez para siempre el comunismo en España. El que va contra la Patria, va contra Dios, contra un pueblo y contra sí mismo. Terminó dando vivas al Ejército, a España, a Falange y a Franco, siendo coreados por el pueblo con entusiasmo indescribible.

Habló luego el camarada Zayas, quien con la elocuencia y entusiasmo propios de su persona, pronunció un brillante discurso, siendo frenéticamente aplaudido.

Seguidamente y después de cantar todo el pueblo el Himno de Falange, se despidieron el Conde Rossi y acompañantes, dejando un grato recuerdo de su visita, que nunca se olvidará.

Muro 10-10-36.

La Puebla

El pasado lunes día 12, festividad de la Virgen del Pilar y Fiesta de la Raza, la villa de La Puebla celebró la solemne ceremonia de la bendición y reposición de los Crucifijos y Banderas de las Escuelas, asociando dicho acto a tan fausta fecha.

A pesar del encapotado y lluvioso día, todos los actos del programa, consiguieron una brillantez y un entusiasmo pocas veces igualado.

Desde las primeras horas de la mañana las principales calles y plazas aparecían engalanadas con profusión de banderas y colgaduras.

A las 11 acudieron a la iglesia parroquial los niños de las diferentes escuelas acompañados de sus profesores y autoridades locales.

Asistieron también los diferentes grupos de F. E. Sección Femenina, Masculina y juvenil, Milicianos y una representación de la Cruz Roja con bandera.

La iglesia parroquial resultó insuficiente para contener al inmenso gentío, quedando muchos fieles sin poder entrar, asistiendo a la ceremonia desde el exterior soportando la lluvia. Después de la misa se efectuó la bendición de los Crucifijos y Banderas, acto que resultó solemnisimo, culminando con ferviente y patriótica plática que pronunció el Económico Rdo. don Antonio Palou.

Terminado el acto se congregó la concurrencia en la amplia plaza de la iglesia para escuchar los diferentes parlamentos que desde el balcón de la casa rectoral dirigió el maestro nacional, don Sebastián Thomás, el Juez Municipal don Rafael Torres y el Rdo. dou Minguet Bonnin, quienes en tonos de gran patriotismo hicieron resaltar la trascendencia de la fiesta que se estaba celebrando.

En vista de la persistencia de la lluvia se aplazó para la tarde el acto de la colocación de Crucifijos y Banderas en las Escuelas, sin que ello, empero, fuese obstáculo para que las diferentes Milicias desfilasen marcialmente recorriendo las principales calles entre el entusiasmo del público.

A las cuatro de la tarde se reunió nuevamente escolares, Falange, Milicias y autoridades civiles y eclesiásticas, en la plaza de la iglesia, organizándose brillantísimo desfile. Cada escuela llevaba las Imágenes y Banderas que debían colocarse en las salas de clase. Después de colocados los Crucifijos en las diferentes escuelas se dirigió la comitiva hacia la escuela graduada de niños, frente a la cual, en la gran plaza quedaron formados los niños y las Milicias congregándose también un gentío inmenso.

Subieron a la tribuna de dicha escuela las autoridades, siendo izada solemnemente por el señor Alcalde la enseña Nacional, mientras los escolares y público todo entonaban los Himnos a la Bandera y de Falange. Descubrióse también las letras que daban el nombre de «Escuela Graduada Primo de Rivera», al edificio, arrancadas a raíz de la proclamación de la República. El entusiasmo fué desbordante.

Después del parlamento del Alcalde hicieron uso de la palabra el Co-

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

mandante del puesto de la Guardia civil el Rdo. Padre Bordoy y el Rdo. señor Bonnín, glorioso todos la epopeya que se conmemoraba haciendo parangón con los momentos presentes.

Finalmente se cantó solemne Te-Deum al que asistieron todos los elementos nombrados. Congregándose el pueblo por último para oír breves palabras de la señorita Compañy y señor Pomar.

Por la noche en la plaza de la Victoria la Banda Municipal, que amenizó todos los actos celebrados, dió un variado concierto.

En suma fué una jornada brillantísima que dejará imperecedero recuerdo.

Falange

Instrucción

Escuela Profesional de Comercio

De conformidad con la Orden de la Junta de Defensa Nacional fecha del 11 de agosto último, el Ilmo. Sr. Delegado-Rector ha dispuesto continúe abierta la matrícula en este Centro sin plazo fijo de terminación.

Palma de Mallorca 14 de octubre de 1936.—El Secretario, Sebastián Sancho Cabot.

DEPORTES

Fútbol

Arrabal, I-Hércules, 3

El partido celebrado el pasado domingo entre los mencionados onces vino a confirmar la esperanza que os simpatizantes del Hércules habían puesto sobre sus jugadores, pues en un partido de la trascendencia de la misma y ante el potente Arrabal, logró batirle de forma que no dejó lugar a dudas.

El partido fué en general de dominio del Hércules, del cual su quinto atacante, muy bien apoyado por la línea media, estuvo acertado, haciendo intervenir a la defensiva arrabalera.

El primero en marcar fué el Hércules por mediación de Colomar. logrando el empate por el Arrabal, Romero, finiendo la primera parte con la igualada a uno.

La segunda parte fué cuando más se dejó notar el empuje del Hércules consiguiendo dos goals más, obra de Colomar y Sampol, siendo anulados tres goals conseguidos por este equipo durante la segunda parte.

El partido fué dirigido por el amateur Planas quien no estuvo del todo acertado, pues perjudicó al Hércules especialmente en el goal que anuló a Sampol.

LLAMAMIENTO A LAS MAESTRAS NACIONALES

La Escuela Nacional y el Pueblo Sano

«El Magisterio Balear», en la persona de una de vuestras compañeras de Palma, lanza una caritativa idea. El DIA acoge en sus columnas un artículo divulgando el caso, y el gestor señor Alabern Miret, trabajador y optimista, la hace suya. Se trata, amigas nuestras, de que la Escuela Nacional coadyuve al esfuerzo de todos pro Movimiento nacional salvador de España en el sentido de proceder a la confección de ropas o canastillas para recién nacidos hijos de soldados en filas que por las circunstancias actuales, han tenido que abandonar sus hogares.

Tan oportuna ha sido la idea, tan feliz, mejor dicho, que en la misma reunión convocada y presidida por aquel señor Gestor de Palma, concurrida como nunca y desarrollada en el mayor entusiasmo y unanimidad de pareceres, se conoció un caso que cae dentro, bien de lleno, del trabajo a emprender: Un triple parto en un hogar de jóvenes gentes, cuyo cabeza está en filas. Ni que decir tiene que los sentimientos humanitarios del Excmo. señor Alcalde de Palma y el señor Gestor nombrado—puestos de manifiesto especialmente en las «Cocinas Económicas»—han acudido ya a prestar los auxilios pertinentes.

Por esto acudimos a vosotras, Maestras Nacionales compañeras nuestras, para rogaros secundéis la idea o para que puestas en contacto con esta «Comisión», podamos conseguir poner bien alto el nombre de la Escuela Nacional balear, haciendo que maestras y discípulas trabajen animosamente en ese aspecto caritativo y se pueda conseguir aliviar en lo posible la penuria que hallamos en esos hogares o proporcionarles reanimadores estímulos morales con que obtener que esos nuevos seres nazcan ya bajo los auspicios de la España grande que resurge.

Para una mayor unificación de la labor y para que esas familias deban sufrir las menores molestias posibles, esta «Comisión» está formada por tres maestras, de las BARRIADAS Prácticas de niñas, So'n Española y Ca'n Capas, a cuyas escuelas deberán acudir las futuras madres esposas de soldados en filas para que, con conocimiento de causa, podamos todas desarrollar nuestro pensamiento.

Divulgada toda esta idea, pones en relación con nosotras—cuyos nombres haremos públicos al aparecer las listas que confecciona el Tribunal depurador que nombró nuestra Primera Autoridad Civil—y aquellas compañeras que quieran que hagan suya la idea y la desarrollen en sus respectivos municipios rogando el oportuno contacto a fin de que sirva de estímulo a toda y satisfacción al patrocinador de la misma, el gestor del municipio de Palma señor Alabern.

Esa obra de caridad ya emprendida por nosotras, y contando con valiosos ofrecimientos en monetario y género, debe ser desarrollada sin lujos que supongan gastos de tiempo y posibles que a nada conducen, pues, siendo para cuanto antes, es deseo de todos hacer con nuestras labores una próxima exposición dentro del venidero octubre, es decir, proceder con la máxima actividad a fin de poder ser útiles a nuestro Próximo en el primer caso o casos que se presenten.

Que las niñas, mayorcitas y pequeñas, os ayuden en esta obra social de beneficencia.

Estos nuestros hermanos se lo merecen, pues más hacen ellos por nosotros.

Comprended que España lo necesita. Demostremos con hechos que la amamos y deseamos sea una, grande y gloriosa como Dios la ha llamado a ser.

¡Viva España!
Por las Maestras Nacionales de Palma. La Comisión.

DONATIVOS RECOGIDOS EN LA OFICINA DE INCAUTACION DE ORO EN LA DELEGACION DE HACIENDA

Entregas efectuadas el día 31 de Agosto de 1936

(Continuación)

Margarita Vadell viuda de Palos, una cadena, una sortija; Severa Madariaga, una pulsera, dos sortijas; Juan Ferrer y señora, una medalla, una moneda de 10 pesetas, un par gemelos, una sortija; María Ignacia Fuster, media onza; Juan Forteza Miró, tercera entrega, una moneda cien francos; Juan Forteza Miró, para el bien de nuestra querida España, tercera entrega, una moneda 100 francos, ocho monedas 25 pesetas; Marcos Gil Carbonell, tres sortijas, tres botones, un alfiler, dos monedas diez francos; Francisca Vidal Villalonga, por Dios y para la salvación de España, un aro con una moneda de 20 pesetas; María Vidal de Vanrell, por Dios y por la Patria, un imperdible, dos sortijas, una sortija, un par pendientes, una moneda de 20 pesetas, dos durillos; Francisca Juan Palou, por Dios y por España, dos sortijas, una medalla; Miguel Piña, por Dios y por España, un alfiler con moneda, un durillo, una sortija; Andrés Gordiola Gelabert, bombero, una libra esterlina, un durillo; Concha Bennassar, por Dios y por la Patria, cuatro sortijas, 5 pares pendientes, 2 colgantes, un pasador, 5 medallas, unos gemelos, una onza, una moneda de 20 pesetas, una de 10 pesetas, dos de 25, una de 4 escudos y 4 de 10 pesetas y ocho durillos.

Francisco Buades, por España, un reloj, una medalla, un alfiler, un trocito; Francisco Moll, media onza, por España; Margarita Pascual, por España, dos pares pendientes, una sortija; Paca Fernández, una cadena, un alfiler; Mariana Fernández, media libra esterlina; Antonio Bennassar y Catalina Bauzá, cuatro onzas, dos de 25, cuatro de 20, dos de 10 pesetas, once durillos, tres medias libras esterlinas; Antonio Bennassar y Catalina Bauzá, por Dios y para el Ejército Salvador de España, dos pulseras, cuatro imperdibles, dos cruces, un reloj, una cadena, dos cadenas, un par gemelos, una sortija, dos pares pendientes, dos botones; Por la Patria, un aro tres sortijas, un durillo; Viva España, una medalla, un imperdible, dos pares pendientes; Catalina Torres, un aro, una libra esterlina, una cadena y una sortija; Narciso Puidellvívol y señora, cuatro sortijas, una sortija, tres pares pendientes, un reloj; Francisco Coll, una moneda de 25 pesetas, una sortija, una cadena; Miguel Miró Miró, por Dios y por nuestra España, unos gemelos; Antonia Valls, por el Ejército salvador de nuestra querida España, una sortija.

Bernardo Márquez Alemany, una moneda 25 pesetas, una de 10 francos, una cadena; Catalina Márquez O'Donnell, tres sortijas, par pendientes, un imperdible; Isabel Salvá Marcús, una onza, 5 de 25 pesetas, una esterlina y media esterlina; Gabriel Salvá Marcús, cuatro onzas, dos de 25 pesetas, una de 20 dólares, dos de 10 dólares, una de 5 dólares y una de 20 pesetas; Luis R. Amorós, una pulsera con media onza, cuatro cadenas, dos anillos; Hermanas

Barceló y Rosselló, una onza, tres medias onzas, un cuarto onza; Concepción Rosselló, una onza y media onza; M. Marqués Vda. de Pons, una cadena con media onza, un imperdible con tres durillos; Juan Pons Marqués, una sortija; Bárbara y Magdalena Pons Marqués, tres pulseras, tres imperdibles, cuatro trozos oro, tres pares pendientes, un anillo; Dolores González, un dije con dos durillos; M. P., humilde dependiente, por España, dos anillos, un alfiler con un durillo, un imperdible, dos pares pendientes con dos durillos y una aguja corbata; Por España, seis sortijas, dos medallas y varios trozos oro.

Emilia Fuster Villalonga Vda. de Sande, tres sortijas, un imperdible, un dije, una moneda de 25 pesetas, una de 20 francos, otra de 20 francos, dos de 10 francos; Francisco Berger y Ferrer, un cordoncillo, dos sortijas, dos alfileres corbata, una moneda de cuatro duros, un imperdible; Gabriel Carlos Cortés, dos monedas de 25 pesetas; Superiores Misioneros de los Sagrados Corazones, una onza, un cuarto onza, una moneda de 25 pesetas, doce durillos; Juan Boscan Estades, una onza; J. A. Lladó, un par gemelos, dos pares pendientes, diez botones; Catalina Cabanillas, un anillo, un alfiler corbata, un trozo dentadura, un par pendientes; Anita Colom, un anillo, un imperdible; Juan Mir Jaume, un aro; Bartolomé y Magdalena Pascual Mas Roig, una isabelina oro; Andrés Oliver Deyá, una moneda de 25 pesetas, una moneda de 20 francos; Isabel Fiol, un anillo; Juan Zaforteza y Sureda, Viva España, una moneda antigua; José Zaforteza Sureda, una moneda antigua; José Francisco Zaforteza Villalonga, una moneda antigua; Bernardo Ferrer, un par pendientes, tres alfileres corbata, una sortija; Juan Alomar Ramis, Miguel Alomar, Tomás e Isabel Alomar Tomás, una moneda de 20 francos, una moneda de 5 dólares, una cadena con medalla, una montura reloj, dos imperdibles, 3 alfileres corbata, un durillo, un anillo, una pulsera reloj.

(Continuará)

Francia

Lo que dice «L'intransigeant»

Paris 13.—El periódico «L'intransigeant» comenta las decisiones del gobierno italiano.

Declara que Italia no hace más que seguir el ejemplo de Inglaterra y de Francia.

El señor Blum, quien durante años defendió energicamente la idea del desarme, tuvo que aumentar en varios miles de millones los gastos militares, desde que fué llamado al poder.

Francia sigue mandando auxilio a los rojos

Paris 13.—El periódico «Le Matin» escribe que el «Ciudad de Barcelona» embarcó en Marsella a varios centenares de voluntarios que se alistaron en Paris en las filas del frente popular español.

El «Cabo Palos» saldrá también de Marsella con 800 toneladas de mercancías para las fuerzas del gobierno de Madrid.

Del Vayo dice que no se debe ser optimistas

Paris 13.—Del Vayo, agente de Moscú, que se dice ministro de negocios extranjeros de España, declaró anoche en una asamblea de la Juventud marxista que no se debe exagerar el optimismo; al contrario, dijo, hay que mirar las cosas de frente y reclutar todas las fuerzas para salvar Madrid.

Un decreto del ministro de Gobernación de Madrid, publicado ayer, requisó todas las capas, colchones y sacos suplementarios para la defensa.

Añade que el inventario de las casas abandonadas puede ser requerido inmediatamente.

Teniente condenado a muerte

Paris 13.—El tribunal popular, en Madrid, condenó a muerte al teniente Carlos Morena, del Estado Mayor, que había declarado no tener ninguna simpatía por el gobierno de Madrid.

Añadió que quisiera combatir en las filas nacionalistas.

Fría y heladas

Paris 13.—Hubo fuertes heladas en el valle de la Mosela, como no se había visto desde varias decenas de años en octubre y amenazan la cosecha de la uva.

Una negativa que ha causado sorpresa en Bélgica

Paris 14.—El jefe del partido fascista belga, Degrelle, que debía asistir a un banquete, ayer, en dicha capital, no obtuvo la autorización de penetrar en territorio francés.

Esta acción de las autoridades francesas causó sorpresa en los centros belgas, y el diputado rexista Days, que se encuentra actualmente en Paris, hizo comentarios en los centros oficiales.

MODERNO

HOY DE 3 A 11 NOCHE

El Jinete Huracán

por Tim Mc Coy

El Cardenal Richelieu

en español por George Arliss.

Lunes.—ASESINO DIABOLICO por Charles Rugles y Lionel Atwill, ODIO por María F. Ladrón de Guevara. En español

Comisión Gestora de la Excma. Diputación Provincial de Baleares

CONCURSO

En el Boletín Oficial de la provincia n.º 10.900 correspondiente al día de ayer, se anuncia un Concurso para contratar la adquisición de ropas, toallas, servilletas y capotes con destino a la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Las proposiciones dirigidas al señor Presidente de la Comisión Gestora y extendidas en papel timbrado común de la clase 6.ª llevando, además, adherido un timbre provincial de una peseta, pueden presentarse en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de esta Diputación, todos los días laborables comprendidos entre el día de la fecha y el 26 del corriente mes, ambos inclusive y horas de 9 a 13.

Palma 14 de Octubre de 1936.—El Teniente-Coronel Presidente accidental, Jaime Obrador.

Aviso

Con el fin de legalizar la situación del personal del Grupo Mixto de Artillería n.º 1, muerto o desaparecido en campaña, se replica a las familias de los mismos pasen a la mayor brevedad posible por las Oficinas de dicho Cuerpo (Mar. 4).

Se desea

Pisito amueblado económico. Avisar Ferrero - Grand Hotel.

Señora castellana

hace su casa copias, correspondencias, traducciones francés, inglés, etc. mecanografiadas.

Razón: en «El Día» Danús 2.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Francia

Lo que dice «L'intransigeant»

Paris 13.—El periódico «L'intransigeant» comenta las decisiones del gobierno italiano.

Declara que Italia no hace más que seguir el ejemplo de Inglaterra y de Francia.

El señor Blum, quien durante años defendió energicamente la idea del desarme, tuvo que aumentar en varios miles de millones los gastos militares, desde que fué llamado al poder.

Francia sigue mandando auxilio a los rojos

Paris 13.—El periódico «Le Matin» escribe que el «Ciudad de Barcelona» embarcó en Marsella a varios centenares de voluntarios que se alistaron en Paris en las filas del frente popular español.

El «Cabo Palos» saldrá también de Marsella con 800 toneladas de mercancías para las fuerzas del gobierno de Madrid.

Un decreto del ministro de Gobernación de Madrid, publicado ayer, requisó todas las capas, colchones y sacos suplementarios para la defensa.

Añade que el inventario de las casas abandonadas puede ser requerido inmediatamente.

Teniente condenado a muerte

Paris 13.—El tribunal popular, en Madrid, condenó a muerte al teniente Carlos Morena, del Estado Mayor, que había declarado no tener ninguna simpatía por el gobierno de Madrid.

Añadió que quisiera combatir en las filas nacionalistas.

Fría y heladas

Paris 13.—Hubo fuertes heladas en el valle de la Mosela, como no se había visto desde varias decenas de años en octubre y amenazan la cosecha de la uva.

Una negativa que ha causado sorpresa en Bélgica

Paris 14.—El jefe del partido fascista belga, Degrelle, que debía asistir a un banquete, ayer, en dicha capital, no obtuvo la autorización de penetrar en territorio francés.

Esta acción de las autoridades francesas causó sorpresa en los centros belgas, y el diputado rexista Days, que se encuentra actualmente en Paris, hizo comentarios en los centros oficiales.

MODERNO

HOY DE 3 A 11 NOCHE

El Jinete Huracán

por Tim Mc Coy

El Cardenal Richelieu

en español por George Arliss.

Lunes.—ASESINO DIABOLICO por Charles Rugles y Lionel Atwill, ODIO por María F. Ladrón de Guevara. En español

Comisión Gestora de la Excma. Diputación Provincial de Baleares

CONCURSO

En el Boletín Oficial de la provincia n.º 10.900 correspondiente al día de ayer, se anuncia un Concurso para contratar la adquisición de ropas, toallas, servilletas y capotes con destino a la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Las proposiciones dirigidas al señor Presidente de la Comisión Gestora y extendidas en papel timbrado común de la clase 6.ª llevando, además, adherido un timbre provincial de una peseta, pueden presentarse en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de esta Diputación, todos los días laborables comprendidos entre el día de la fecha y el 26 del corriente mes, ambos inclusive y horas de 9 a 13.

Palma 14 de Octubre de 1936.—El Teniente-Coronel Presidente accidental, Jaime Obrador.

Aviso

Con el fin de legalizar la situación del personal del Grupo Mixto de Artillería n.º 1, muerto o desaparecido en campaña, se replica a las familias de los mismos pasen a la mayor brevedad posible por las Oficinas de dicho Cuerpo (Mar. 4).

Se desea

Pisito amueblado económico. Avisar Ferrero - Grand Hotel.

Señora castellana

hace su casa copias, correspondencias, traducciones francés, inglés, etc. mecanografiadas.

Razón: en «El Día» Danús 2.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Turquia

107 guardias civiles, en el frente Sur, se pasan a los nacionales

La Coruña 14.—En el frente Sur, el enemigo atacó pero fué rechazado. 107 guardias civiles pasaron a las filas de los nacionales, con su material. La aviación bombardeó las posiciones de los enemigos.

El apoyo a los rojos españoles de la Federación de los «Sin Dios» de Varsovia 14.—Los miembros de la federación soviética de los «Sin Dios» recibieron del Consejo central de dicha organización la orden de contribuir con 50 kopeks cada mes, para la fundación de un hogar para las viudas de la lucha para la libertad de España. Se propone instruir a 3.000 niños «sin Dios» para la propaganda en el movimiento contra Dios, y el primer hogar en España llevará el nombre de la famosa agitadora la Pasionaria. Con la esperanza de verse reconocido por el gobierno, el Consejo central de la Federación «sin Dios» nombró al primer ministro del Gobierno de Madrid, Largo Caballero, miembro de honor de dicha federación, y como prueba de agradecimiento para sus servicios en el combate contra la Iglesia, el retrato de dicho ministro será colocado en todos los lugares de asambleas de la federación.

En un nuevo llamamiento a los miembros de la organización, el jefe de la misma declaró: «Queremos ver todas las iglesias del mundo ardiendo en una gran fogata. Nuestro movimiento ha llegado a ser irresistible y hundirá todas las creencias religiosas. Los fieles de todas las religiones deben darse cuenta de que ningún Dios, ni santo, ni plegaria, podrá salvar al capitalismo mundial de la destrucción.»

El embajador de España en Praga, don Gaspar Sanz y Tovar, se adhirió al Movimiento de Salvación de España

Praga 14.—Amenaza producirse un conflicto diplomático en dicha ciudad, entre el jefe de la Legación de España, don Gaspar Sanz y Tovar, que se adhirió al gobierno nacionalista, y su sucesor Luis Giménez de Asua, nombrado por el Gobierno de Madrid, y que ha de llegar hoy mismo a Praga, para posesionarse de dicho cargo.

Sanz y Tovar declaró que no está dispuesto a dejar el puesto, porque el Gobierno de Madrid ya no representa a España, y añadió que si el Gobierno checoslovaco le da la orden de salir de la Legación, deberá entonces garantizar la propiedad de esta.

Portugal

Una interesantísima información de «O Século» acerca de los proyectos de los rojos

Lisboa 14.—El periódico «O Século» expone detalladamente el papel que desempeña el delegado de la URSS, Rosenberg, en Madrid, con la ayuda de sus agentes Sokolín, Bondarenko y Winter, todos expertos en la insurrección violenta.

Ordenes de Moscú les mandaban excitar a las masas y obligar al Estado a entrar en el camino del bolchevismo.

Los cuatro individuos de que se trata son muy prácticos en la anti-quietación de todo cuanto es nacional.

La servidumbre de España roja para con Moscú ha llegado a ser evidente desde la constitución de un comité bolchevique en Madrid.

Prieto declaró que España será una sucursal de Moscú, aunque cueste «numerosos metros cúbicos de sangre».

Alemania

Energícos comentarios al discurso de Thorez

Berlín 14.—Comentando el discurso que el jefe del partido comunista francés, Thorez, pronunció en Estrasburgo, el periódico «Völkischer Beobachter», órgano del partido nacional-socialista, declara que las calumnias de Thorez no merecen siquiera desprecio.

Representante del furor sin freno del bolchevismo mundial, al verse desmascarado por el nacional-socialismo.

Lo que hablaba en realidad a través de las palabras del discurso, fué el odio ciego que siente el criminal contra la justicia.

El pueblo francés ya se da cuenta del verdadero carácter del comunismo.

Parece que algunos miembros del gobierno de Paris no habrán aumentado su prestigio internacional con el escándalo de Thorez en Estrasburgo, y sin embargo siguen ciegos.

Pero que se enteren ahora que Alemania no está dispuesta en este a su fuhrer. Pertenece ahora al Gobierno francés decidir si la ley internacional que protege a los jefes de Estado extranjeros contra el insulto ha de perder su validez en Francia.

Se Alquila

un piso espacioso con bajada al mar. Avenida 14 abril, 93.—Terreno. Informes: El Día, Danús 2.

Polonia

Restricciones

Varsovia 13.—El periódico «Ilustrowany Kurjer Codzenni» escribe que los fascistas alemanes preparan medidas de limitación estricta del consumo, no solamente de productos alimenticios, sino de todas aque-

llas mercancías que requieren la importación de primeras materias.

Añade que dichas medidas hacen recordar el último año de la gran guerra, cuando Alemania era como una fortaleza sitiada.

El apoyo a los rojos españoles de la Federación de los «Sin Dios» de Varsovia 14.—Los miembros de la federación soviética de los «Sin Dios» recibieron del Consejo central de dicha organización la orden de contribuir con 50 kopeks cada mes, para la fundación de un hogar para las viudas de la lucha para la libertad de España. Se propone instruir a 3.000 niños «sin Dios» para la propaganda en el movimiento contra Dios, y el primer hogar en España llevará el nombre de la famosa agitadora la Pasionaria. Con la esperanza de verse reconocido por el gobierno, el Consejo central de la Federación «sin Dios» nombró al primer ministro del Gobierno de Madrid, Largo Caballero, miembro de honor de dicha federación, y como prueba de agradecimiento para sus servicios en el combate contra la Iglesia, el retrato de dicho ministro será colocado en todos los lugares de asambleas de la federación.

En un nuevo llamamiento a los miembros de la organización, el jefe de la misma declaró: «Queremos ver todas las iglesias del mundo ardiendo en una gran fogata. Nuestro movimiento ha llegado a ser irresistible y hundirá todas las creencias religiosas. Los fieles de todas las religiones deben darse cuenta de que ningún Dios, ni santo, ni plegaria, podrá salvar al capitalismo mundial de la destrucción.»

El embajador de España en Praga, don Gaspar Sanz y Tovar, se adhirió al Movimiento de Salvación de España

Praga 14.—Amenaza producirse un conflicto diplomático en dicha ciudad, entre el jefe de la Legación de España, don Gaspar Sanz y Tovar, que se adhirió al gobierno nacionalista, y su sucesor Luis Giménez de Asua, nombrado por el Gobierno de Madrid, y que ha de llegar hoy mismo a Praga, para posesionarse de dicho cargo.

Sanz y Tovar declaró que no está dispuesto a dejar el puesto, porque el Gobierno de Madrid ya no representa a España, y añadió que si el Gobierno checoslovaco le da la orden de salir de la Legación, deberá entonces garantizar la propiedad de esta.

Portugal

Una interesantísima información de «O Século» acerca de los proyectos de los rojos

Lisboa 14.—El periódico «O Século» expone detalladamente el papel que desempeña el delegado de la URSS, Rosenberg, en Madrid, con la ayuda de sus agentes Sokolín, Bondarenko y Winter, todos expertos en la insurrección violenta.

Ordenes de Moscú les mandaban excitar a las masas y obligar al Estado a entrar en el camino del bolchevismo.